El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

PHECTOR-GERENTE Enrique Fonsec : Zúñiga -- 7a, Av. Este No. 344 --

Administrador: Lesmes Saurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 24 DE MAYO DE 1924

NUM 1364

Lo de la Legación de Centro América en Washington

que representarán cada terés. la acción individual, una de la unión.

blicas. únicamente el de costarricenses que miran con dis gusto esto, porque se trata de revolvernos, de ternos más o hacernos n enos, y como estamos convencidos de que nun-

ca llegaremos a ser los costarricenses sino un estorbo a la soñada unión de Centro América, bien está que digamos nuestro parecer, toda vez que se trata de una noticia que aun el Gobierno no ha desmentido y que puede tener sus fines; puede haber sido tratado este sasunto en secreto y el compromiso exista, lo equal es para nosotros alyo que no está de acuerdo con la sana intención que lleva de hacer mejor Gobierno el Licenciado Jiménez.

No sabemos si esto sué tratado por el Go bierno de don Julioamigo incondicional de la union de Centroamerica-y entonces ya tengamos algo más de qué

el cual se refiere al es- están nuestros intereses de nacionalidad. ablecimiento en Was- a salvo en estos momen

despacho, como es natu- libertad que tienen nuesral, habrá sido bien co- tros hermanos los nicacomentado en Panamá, ragüenses, porque es-

En el Barrio de la Constructora ayer tarde fué víctima de un accidente el honrado trabajador Isidro Cascante.

Haciendo unas repara· ciones en el techo de una casa dañada por los tem blores y no soportándolo unas reglas en mal estado, cayó al suelo so bre unos montones de materiales, produciéndose serias contusiones.

Fué auxiliado en casa de sus patrones prodigándole los cuidados que su estado requería.

Sentimos mucho lo ocurrido deseando su pronto restablecimiento.

Buenos Aires del Cantón de Osa está aislada

tar este problema de la comunicación en nuesto hacer nueva administración y queremos con nuespropio territorio, cuanto por que así lo exigen al tro humilde criterio, ir encausando la opinión púmenos las necesidades económicas de los mismos blica en el sentido de que exija el cumplimiento de costarricenses.

Ayer informaron los dolernos. El Lic. Jimé- gión casi aislada en el concierto de nuestra patria, Congreso la cuestión de legaciones, pensiones y periódicos de un despa- nez nunca fué bueno pa porque faltan las vías de comunicación. Aquella becas y donativos ha de discutir la manera de techo recibido en Panamá raeste ideal de Morazán, comarca fértil y que es emporio de riquezas, ca- ner antes de un año, por lo menos la mitad de la procedente de Managua, y por eso pensamos que rece, desde el punto de vista moral y económico, carretera a Buenos Aires, la higienización para

nington de una sola Le- tos y en estos asuntos, cierto y es el de que la correspondencia con los tancia. gación Centroamericana, pero siempre es bueno vecinos de aquellos lugares, es casi imposible, ompuesta por un Mi- saber con certeza lo que pues nos cuentan de una carta que fue fechada aislada para la vida económica de nuestro mercado. nistro y cinco Secretarios para muchos tienen in- en esta capital el 15 de marzo pasado, se recibió alla el 30 de abril y contestada que fué con fecha ino a Guatemala, El Sal. El despacho de Mana- 5 del mismo abril ha llegado el 22 de mayo. Es vador, Costa Rica, Nica gua bien puede haber decir, se puede escribir dos veces y recibir otras ragua y Honduras. Este nacido en ese anhelo de tantas a España, mientras en Costa Rica no viene una contestación de carácter comercial o familiar, sino por vía de casualidad.

Es realmente doloroso este estado de aislav también en las naciones tando respaldadas ya sus miento en que nos encontramos siendo tan pequea que haya ido, porque relaciones in ernaciona. ña nuestra patria, pero es elocuente la verdad de entraña un problema de les por la soberanía de que somos muy vagos, de que nos asedia la inerimportancia política tal, las otras cuatro naciones, cia y de que Gobiernos van y vienen, y sus proque no sólo significa la ésta podrá recobrar con pósitos no pasan de ser gritos taranduleros de unión diplomática de es- facilidad su libre acción plaza. Si esta rica región de Buenos Aires se en tas cinco repúblicas, sino en lo interno. Pero de cuentra tan aislada, con no estar tan lejos que que estarán los gobiernos todas maneras no es esta digamos de la población de "comodones" ¿por qué le las mismas, bajo el la torma de ayudar a la no va a estarlo Coto y Golfo Dulce? Pero no decontrol de la legación de noble tierra de Darío, bemos pensar que esto siga así y debemos ir busa Federación Centroa porque ya va su libertad cando remedio al mal; el Congreso se ocupa de slete y media de la mañana tué encerrada en el lavatomericana, que significa en detrimento de dos manera dolorosa, en dar becas y pensiones y otras para el comercio y para millones por lo menos cosas, en vez de tomar muy en serio este problela industria, además de de ciudadanos enemigos ma de las vías de comunicación y mejoramiento de las industrias por medio de la intensificación de de las más grandes mo- En lo económico pue- los reglamentos que favorezcan la fácil marlestias, porque ya no sólo de ser buena la idea, per cha de estos factores de riqueza pública.

se va a tener en el exte- ro en lo político es de Aquí están para entrar en materia los ideales rior la falta del crédito todo punto imposible su del reformismo de hacer caminos, caminos y más inanciero, sino del crédi- realización. Este es nues caminos, porque es lo que más necesitamos; el reto moral de que carecen tro pensar y este creemos formismo debe combatir esa aquiesencia de "como algunas de estas repú-sea el de la mayoría de dones" que buscan el amparo del Presupuesto; el los costarricenses y aun problema de regeneración de la Patria tiene que Nuestro comentario es de los centroamericanos. afrontarlo el Reformismo porque sus ideales han triunfado en principio y el Lic. Jiménez da lugar con su alto principio a que la doctrina roja de

purificación sea efectiva.

Presidente Tosta

Después del estado de convulsión en que se en. contraba la República de Honduras ha podido con la exaltación del Gral. Tosta a la presidencia, recobrar la tranquilidad en todos los ámbitos del país.

El señor Presidente problema de la elección de su gabinete, y a estas horas ya está en condiciones de trabajar activa-

mente. Rica le ha ofrecido a esel mandatario su decidido público. apoyo moral, para que

QUININA EN FURMA SUPERIORpueda de modo efectivo llevar a cabo su acción Leinteresa NO AFECTA LA CABEZA

gabinete del|Nuevo laboratorio

Próximamente se fundará un nuevo departamento de investigaciones científicos anexo al Departamento de Ankilosbores.

Al mismo tiempo se piensa pedir apoyo para el sostenimiento del cen bajo tres cañones de revol Tosta ha solucionado el Dr. Picado, en el Hos- fué agarrada a golpes, fué su nombre. pital de esta ciudad.

nada más lógico sería, taller donde está amarrado dar facilidades para el Kresney. funcionamiento de estos El robo sué descubierto El Gobierno de Costa departamentos, siendo co por Fred Morris, capataz esa tácita manera, un mo son de beneficio del taller que al entrar en generoso apoyo.

Es de un interés nacional tan importante tra l Pensamos que ha llegado el momento de los compromisos de plaza pública en la última con-Buenos Aires del Cantón de Osa es una re- tienda electoral. Antes que seguir discutiendo el formar puerto a Colorado, la abilitación de la Zona Se presenta un caso bastante doloroso por de Coto y algunos caminos de trascenenta! impor-

No olviden que Buenos Aires de Osa está

Joyería asaltada en pleno día y en el centro de New York

Robaron joyas por valor de \$ 210.000

Tres bandidos trabajando dos detectives de la estación platino valuadasen \$210 000 a los pocos momentos, vol. en la fábrica y establecimien. viendo a su taller donde dió Kresney & Co del séptimo lles del robo y de los bandiplso del edificio Nº. 90 de dos. la calle Nassau, de siete a Sefrano, la fregadora que

no del establecimiento, fué habló cuando la encerró. mo que Josephine Sefrano, la Charles Kresney & Co. una fregadora que entró in y de la Fulton Jewelry Co; terrumplendo a los ladrones vive en 1052 Faile St. en el en su operación; pero reco braron su tranquilidad des pués de encerrar a la lotru sa en un lavatorio.

llegar al establecimiento una hora antes que sus vendedo res, se hallaban ya dentro, Line", el valle de la muerabriendo las cajas de cauda- te de los criminales; pero ya les, cuando tres hombres de van dos robos de Importanbastante mala aparlencia le cla que se practican este año dieron el alto a punto de en dicha barriada. revolver y después de en trarle a golpes, lo amarraron debajo de una mesa del ta ller y empezaron a sacar su botía, que se componía de una maleta conteniendo dia mantes por valor de \$76 000; 100 onzas de platino valua tomiasis con el objeto de estuches de vendedor conte \$30,000 cada uno.

Tan prouto como Josepconducida por dos de los La idea fué propuesta bandidos al lavatorio que no ha mucho, a uno de Para fines como esto hay en la parte posterior del los departamentos guber

en la oficina y ver todo gran desorden, corrió al ta ller librando de sus ligado ras a Kresney que se halla ba a punto de perder el cono.

Kresney sué conducido por lma idea,

con admirable rapidez, ro Old Slip al hospital de la cab.ron joyas de brillantes y lle Aeekman, de donde sallo tos de los joyeros Charles a la policía y detectives deta.

ric, dice que uno era italia-Charles Kresney, el due no, pues en este Idioma le golpeado cruelmente, io mis Kresney, que es el dueño de

El edificio en que ocurrió el robo está ocupado casi todo por talleres y estable-Kresney que acostumora cimientos de joyería y eatá situado en la región marcada por la policía como la "Dead

En honor del sabio Jenner

Por motivo de cumplir próximamente un centedas a \$108 la onza y dos nario el descubrimiento de la vacuna contra la poder ampliar sus la- plendo prendas por valor de viruela, debido al sabio eminente, llamado Jenneer, se ha propuesto en bandidos se hallaban quedó homenaje suyo, como muestra de gratitud, detro establecido por el ver, al levantar sus brazos nominar una avenida con

> nativos en el cual se encarpetó, negándole de

> Ahora que las cosas han cambiado y que se tiene como seguro su feliz acogimiento, la Facultad de Medicina ha vuelto a proponer la mis

El decir de las gentes, tustasta ingeniero hará mucon el cambio de gobiernos: cho bien en todas partes. arestapon y el segundo en bos de Alajuela. lago, idem los Designados dará campo más amplio para teresante pleito literario. a la Presidencia de la Republica.

... por la tierra nueva por lo mismo mucho hay que que en sels meses se vendie hombres emplean torpemen EN CARTAGO as Monsedor Monestel.

¿ca ricrediaf ... por el taguido señor. momento sacamos aproxi macion, porque nos dejaron a Uvido, Juancito, Beto, Al Lustes y Wayth, all voz que lumos alortunadisimos con un premio de doscientos colones distribuidos entre CHARICA FIUTES y Maid queo Camora nomorados Je PURIOUS EN DAN y San Isidro. Dei todo no estamos mai Honds tos vecinos del Car nen quienes hoy lienen ver water amounts un Duca y Sim dires processadica paracio

Creemos que el mombra monto de don Manuel Be-LEVILLE IL COMO DIrector a uciai de Unias Publicas, .. solo en Mercula lue Dien --- viav, siav ca todo ci pala ... que el luterigente y en

Notas de Cartago

pocos alas volvera a abrirse er learro Apois que desde nace un mes se encontraba

Los auevos empresarios Miguel Corday, Enrique en su novio a quien adora a sus colucteus y para ello xumuras las mejores pellcuias do arts francês e Itaiano negadas al pals. La orquesta "Rojas" con muy dara las dencias de los concurrentes en las noches de

Baile de beneficen-Cia.- Esta noche se verinmara en los salones del Club bocial, el bane que desde Diecer el "Saion de Materni

Las organizadoras son las distinguidas damas, dona Jadita de Nazari, dona Dai Diga de Gullerrez, dona Augeia de Lacquer, dona Aunta de Gutterrez y dona Audia de Jimenez. La fiesta promete estar muy concu. ITIUS. .

Las retretas. - Se ha campiado el orden de las retretes y ahora son los domingos, miercoles y viernes. Sou muy coacurridas y la banda nanimente dirigida ejecuta piezas escogidas.

CORRESPONSAL

que los premios mayores en Siendo diputado en la pa-"loteria oliciai" cayeron sada administración, por su copectivamente en Cartago influencia y estudio se hi strajucia, porque el cieron varioa trabajos en cayo en la antigua San Ramón y en otros pue

desempeñar bien tan delica. A ningún aficionado a los mente, se han extraviado en do cargo en la Directon de libros le pudo pasar desaper- el camino de un modo la-El segundo premio cayó Obras Públicas. Entre don cibido el tremendo escándalo mentable, creyendo que pasucre en Aisjueia, por- Manuel y el competente se que el año pasado prodojo en ra mostrarse independientes que D. l'ompilio taivez haga nor Ministro de Fomento Francia Víctor Margueritte tensan que hacer la misma was, que lo mucho muchisi nay buena armonía, expericon su novela "La Garzona". vida que hacen los solteros, ... que nizo don Aqui riencia y buena voluntad y Tan grande fue el escándalo sin tener en cuenta que los y Laberinto. esperar de bueno de tan dis ron medio millón de ejem- te su libertad para dedicarse

El beso

bella estación las uvas escándalo es la mejor recla- | Hay en las grandes clu colgaban pesadamente de me que se le puede hacer a dades clerto sector social, los muros de la casa, una novela, y precisamente elegante y desenfadado, al Apenas un poco de si-por eso se presenta ya en que llaman los críticos "el lencio en el corazón de la película. floresta hacía presentir Víctor Margueritte han sido élite femenina que bebe, fu que el sol moría. No se severísimas. Se dijo que esa ma, danza, toma éter y co escuchaba huir dos a dos, novela era una verguenza y calna y procura imitar las por las sendas, los aman tes que daban gracias a las estrellas ausentes. To da labor estada culmplida, y la tierra maternal Academia no intervino para minista, un extravío del fe decla su oración antes de dormirse. Unicamente siendo académico el autor, tros elegantes de Europa una campana turbaba a a lo lejos la paz de los horizontes, como la col mena de oro que canta la Legión de Honor para La protagonista de la no en la época de la miel. La que borrara de la lista de sus vela, Monica Lerbier, es una Reapertura del Tea | campiña se llenaba con | tro repoto. - Dentro de la púrpura del sol po. niente. Ahogando nues logró, a pesar de lo defendie su tía en la franqueza y en tras voces y amortiguan' do el paso, tomamos el camino que conduce ha jurge traitia esperae que el timos-oh dulce desta: passido cartagines responda llecer-sino el mudo an' helo de adorar el santo silencio.

De repente, alzamos los dos brazos al cielo, buenos elementos y un re- dejastes caer el toisón de pertorio nuevo y variado tu cabellera sobre los mos que no hay en ella tal días antes de la boda sor ojes. . . Y yo recogi, a pesar de tu gesto esqui vo, entre su blondo fulgor, la rosa de tu boca. Y en medio de tus gritos y tu reir de espanto, unce algunos cias se estaba creí haber besado el sol, reparando con el fin de pues miré, como una ciurecolectar fondos para esta dad de oro incendiada por un rey bárbaro, al través de tus cabellos, toda la gloria del cre-partes. púsculo.

STUART MERLIL

Suscribase usted a

El Camb	
BANK BOOKSON IN	-
THE RESIDENCE	

Nueva York.	408 010
Londres	355 019
Suiza	300 010
Espana	283 010
Paris	116 01
Beiglea	78 010
Italia	91 0
Berifu	405 01
nsterdam	0,37 1/2 01

El escándalo de "La Garzona"

Registrando periódicos probar que la mujer no ten nos acabamos de enterar de ga el mismo derecho que el El señor Benavides ha que se ha trasladado al cine hombre a ser libre; a dispo. a que un el premio mayor sido diputado, gobernador, "La Garzona", el libro que ner de su voluntad y de sus de Balomple a su temporade la Municipa más formidables protestas actos. Pero la independencia da activa efectuando ese día produces de la Repúbli Indad, de la Junta de Educa. ha levantado en estos últi- es un hálito como cualquier dos partidas en la sabana. ca, de la Corto Suprema de ción y ha desempeñado mos tiempos, y la película otro, y no podemos adaptar duoticia, y la del Congreso; varios priestos honoríficos de se encuentra ya cerca de nos a ella sino a la larga. las pri neras divisiones y el y tours entre puenos manera que está dotado de Costa Rica. Vale, pues, la Así las jóvenes audaces que otro de las segundas. partentes y vecinos de Car- una particularidad que le pena escribir sobre este in se han lanzado las primeras BASSE-BALL

plares.

dido también una enormidad si esto produce en los hom de ejemplares, aunque sólo bres desastres sísicos y mo En el declinar de la seha traducido. Como que el mucho peores en las mujeres.

> ces se enviaron mensajes a times". de Honor.

novela una obra lufame? la llusión que el novio quie Después de haberla leído re salvar a su padre por atentamente, nosotros cree- amor a ella. Cuando ocho infamia. Es una obra exce- prende al novio con su sivamente inmoral en la for- amante, su ilusión se desvama, por describir ciertos vi- nece en una explosión de ciosfemeninos con demasiada rebeldía y so corazón se crudeza; pero el autor com- rompe ante la lnfame menbate, condena esos extravíos tira del amor, que se conviercomo productos de un medio, te en desgracia y asco. ambiente corrompido, y aca- No le perdona; no se caba por demostrarnos que sará nunca. Riñe con sus sólo en la vida honesta y padres y se va de su casa. regular, se encuentra la paz Monta una tlenda de artes del corazón y el contento que decorativas, y a los dos años en vano se busca en todas es samosa y es riquísima. La

muy interesante; pero nece tudiar un momento crítico y zona". pellgrosísimo en la evolución sabrán ver y apreciar claramuchos viejos valores mora o les, mientras iniciaba la

o mujer es uno de los proble

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

a querer vivir su vida librea las juergas, al alcohol y a En castellano se han ven- las drogas narcotizantes. Y hace cluco o sels meses que rales, los ha de producir Atlética Cartaginesa.

público de los dansings" Las acusaciones contra Entre ese público hay una hasta una deshonra para las costumbres de los hombres muchachas francesas y se jóvenes que son sus acompa pidió a la Academia que la fiantes. A esto llaman ellas terviolera para inpedir la "ser independientes". Es cirulación de ese libro y la una fase de la evolución fe. nada, con mayor motivo no minismo, que si en los cen Luego se apeló a los Tribu | llama la atención, en Estados | nales, que también se desen- Unidos ya va sleudo viejo. tendieron del asunto, Enton | Son "the girls of the good

nombres el de Víctor Mar- señorita hermosa, enérgica, gueritte, cosa que al fin se apasionada, educada por ron Anatole France, Jorge la verdad. Ella cree que lo Porto Riche, el profesor peor que existe es la menti-Carlos Richet, Rosny (el ra. Sueña con un amor puro mayor), Jorge Cousteline, y santo y tiene una fe ciega Kistemaeckers, Antoine y como a un dios. Luego em. muchos otros, todos Oficiales pieza a compreder que su o Comandantes de la Legión próximo matrimonio es un negocio entre su padre y su Pero realmente es esa novio; pero todavía se hace

perfidia de los hombres le Sin algunas descripciones produce náuseas, y es entonviciosas, esta novela sería ces, cuando, independiente como un solterón, se deja sita para su tesis los fuertes arrastrar por el vicio. Se atrevimientos. Pretende es ha convertido en "la gar"

Pero hay en ella, como del seminismo que no todos en toda mujer que no tenga un fondo malo, una ardienmente. La guerra destruyo te sed de amar, y se enamora del "ballarín desnudo" que representa la belleza y tor Margueritte compadece aparición de otres valores la salud y que luego resulta al futuro novelista que ten La independencia de la enamora de un novelista de ambiente dentro de veinte bor muy eficiente en los talento, que resulta un hom años, pensando que ya hoy, estadlos de la prensa". o mas más complicados que se bre tiránico y billoso, que para un sér joven que no o han presentado y más difíci. llega a golpearla y hasta in ha sido contaminado enter cio.

Deportivas

El domingo a las g h as n la cancha de la sabana tendrán lugar los últimos juegos de exhibición de las primeras divisiones de la Gimnástica y de "La Liber"

El primero de junio dará principio la Liga Nacional

El primer juego será de

El domingo próximo a las 9 horas en la cancha de la Plaza Víquez tendrá lugar el segundo juego de desempate de "La Liga de Basse. Ball y los clubs Boers

Si el tiempo lo permite se efectuaráuna importante par. tida a las 12 horas y 30 en tre los equipos Clubs Sport Cartaginés y la Sociedad

Este juego que será muy animado se llevará a efecto en honor del diputado don Jorge Ortiz Escalante,

El Club.Sport Progreso ocupará para sus juegos de Liga la Piaza García Fia menco en esta cludad.

Esta Plaza se ha mandado a despojar y quedara limple de los ranchos que allí se construyeron cou el propó de que sirva para las prác ticas y juegos de ese club.

******************* Suscribase Ud a LA PRENSA

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, es-

pañola, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

Colección Inquietud

A UN COLON EL TOMO Páginas de un descontento, M. Gorkl

Evolución y revolución, Eliseo Reclús La guerra, Octavio Mirbeau Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin En Siberia, Wladimiro Korolenko La coacción moral, Ricardo Mella

Suscribase Ud. a "La Prensa"



su Sabroso sabor dura

Discos Rojos Vocation

OIRLOS ES DESEARLOS Calidad Musical llena de Ritmo y Tono verdadero. Clase durable debi lo al perfeccionamiento en en el proceso de su manufactura. Fabricados por THE AEOLIAN Co. New York,

> Agente para Costa Rica Vicente Lines

Teléfono 1027 -::- San José -::- Apartado 26

Mañana domingo 25 de Mayo Gran Comida Concierto

con un menú selecto en el

Gran Hotel Europa (Edificio confra temblores)

acaba por encontrar el hom terrible enseñanza. bre inteligente y honrado que le devuelve la paz del gria.

tantemente a las mujeres por las que siente una gran compasión, y afirma que en el extravío de cada mujer hay slempre un hombre respousable. Eso si, la parte central de la novela esta escrita como "solo para hom

Ante los furlosos ataques que se le han dirigido, Vicun miserable. Más tarde se ga que describir ese mismo mas, su gluma hará una lales de resolver. Es difícil de tenta mataria. Curada, al ramente por la vida social las

fin, de esta herida de amor, jcostumbres actuales son una

A grandes rasgos, eso es "La Garzona" y ese es el corazón, la salud y la ale espíritu de la novela, que ahora circula por Centroamé El autor defiende cons rica convertida en películas

BERNARDO MERINO

"La Tribuna" de ayer di ce lo siguiente:

"Eu la Nota del Día pu' blica sus comentarios el pe' riodista Merido, sobre la clencia y el trabajo, muy interesantes e instructivos.

El afa en que este periodista español haya logrado identificarse con nuestros hombres y nuestros proble-

Agradecemos el buen jul-

B. M.

Anunciese en La Prensa

problema de la vivienda

La casa es una necesidad social tan indispen-

able como el pan.

Por desgracia en Costa Rica ese problema ada vez se hace más difícil de solucionar. Antes le los temblores, la vivienda tanto del rico como del pobre, había aumentado su valor. A tal extreno llegaron los alquileres de las casas que el pueblo se rebeló y a pedradas y mitines hubo que imponer · a Ley del Inquilinato.

La ley fué dictada y a más de seo el Gobierno envió un proyecto para aumentar ciertas rentas y isí proceder a la construcción de casas baratas.

Sin embargo el mal social de la carestía de casas siguió en pie y los alquileres en vez de bajar subieron y siguen subiendo quien sabe hasta cuando.

Y no es porque las construcciones hayan paralizado ¡que val; mas bien se notó que por todos lados hubo la fiebre de construir.

Edificaba el Gobierno y las edificaba la Sociedad Cooperativa Constructora; fuera de esto también los particulares pudientes.

Entonces por qué siguió la carestía de casas? Pues porque la población aumenta de manera asombrosa y ya se nota la congestión en la capital.

La mala situación del país obliga a los hombres del campo buscar mejor ambiente y entonces arrumban a las ciudades pobladas, estando en primer término, como es natural, la capital.

La prueba es que apenas una familia desocupa la casa en que vive, llueven para el propietario ofertas de alquiler quizá mejoradas en precio que las anteriores.

Y esta crisis de casas la emperaron los temblores que han dejado no menos de un veinte por ciento de habitaciones en tan mal estado, que es imposible ocuparlas.

Así pues nos place que al Soberano Congreso envien proyectos de ley ofreciendo resolver el problema edificando viviendas para pobres y ricos.

Por eso vimos con agrado el proyecto del señor don Ricardo Mora Fernández, tendencioso a ese fin. Ujalá tenga acogida y después de los 3 debates parlamentarios, llegue esa idea a cristalizarse en una realidad.

Hoy por hoy la preocupación principal del 3 Gobierno debe ser edificar y no poner en saco roto las iniciativas de los particulares; al contrario, debe estimular toda idea que conduzca a ese objeto Incidente cómico El temblor de esta dándole franco apoyo.

Con el mismo entusiasmo excitamos a la Coo. perativa Constructora de casas baratas, para que acoja y empuje con vigor el proyecto del señor Regidor don Lésmes Saurez que también trata de resolver la difícil situación de la falta de casas.

Todo lo que tienda al fin de construir y más

construir, merece nuestro aplauso.

La casa es una necesidad social tan indispensable como el pan.

Hierro para techo

y para tabiques imitación tablilla tela metalica, cumbreras y cemento

SE ACABA DE RECIBIR

EN EL ALMACEN DE TOMAS FERNANDEZ

ZAPATERIA INFANTIL

DE JOSE MARIA GRANADOS

Este autiguo y acreditado establecimiento de Zapateria, que estaba contiguo al Teatro Trébol, ha side abjerto quevamente al público en el elegante local que ocupo el Docen Sue, feute a "La Ahamora", dapacia idad da ca zado para dinos del que exista un completo surtido, así como también, todo lo a más que se relaciona con el ramo. Calzado e la medida para damas y cabalicros.

San José, Mayo de 1924.

Partido Reformista

LA PRENSA

La Jefatura y Secretaría del Partido Reformista se ha trasladado 100 varas al norte de la Pulpería de Limón.

El Jefe del Partido recibirá allí todos los días, de la 1 a las 3 de la tarde.

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR - Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y eparaciones de casas oprongos maisunte.

AVISO

Departamento de Agricultura

Habiendo resuelto el Departamento de Agricultura suprimir en adelante el servicio de venta al menudeo de semillas de pastos, hortalizas y flores, avisa al público que realizará la existencia a precios de costo.

También tiene semillas de Cow-Peas y otras legumi sas propias para sembrar en los cafetales. Estas se regalarán a los cafetaleros que así lo soliciten y que se obliguen a comunicar los resultados obtenidos, en economía de trabajo y mejoras de cosechas con estas siembras.

El Departamento quedará a la disposición de los agricu tores que quieran introducir directamente de los lugares de producción y al precio de costo, cantidades importantes de las semillas que necesiten, cono también de máquinas y herramientas agrícolas, abonos, insecticidas, etc

El Departamento está situado en el local del Ministerio de Fomento (Casa Presidencial).

> El Director, E. VAN DER LAAT

SI ESTE ANO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paragüas de seda, paragüas de algodón, paragüas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paragüas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde & 8.00 hasta & 40.00 TENEMOS ALGO ESPECIAL a de 13.00 para señora y a de 12.00 para hombres.

de anoche mañana

de Aranjuez se produjo las 11 horas y 15, se amigo nuestro don Miguel anoche un encuentro en- produjo un temblor de Lafuente, quien irá en com tre dos sujetos por cues- alguna intensidad pro- pañía de su hijo Francisco. tiones amorosas; después duciendo no poca alarma de una encendida discu- entre las personas nersión pasaron a los hechos viosas. dándose bofetadas para presentes les abrían la muchas personas aban- tros deseos. cancha respectiva.

por lo cual el encuentro lobjetos al detalle. secuencias ya se hacían de impresionar y de ocavisibles y los mozos se sionar una crisis nerviosa sentían cansados de tan entre los vecinos de la ca damita unimos la nuestra. número de particulares. grosero ejercicio.

Por allí uno que quería que la cosa terminara de Uua equivocación es accionista de la La hizo la alarma de Uua equivocación Prensa y este periódico que venía la policía y los donjuanes, que no la deseaban, arrancaron en despavorida carrera depectador.

las silenciosas calles de vocada. aquel pacífico barrio.

En el tranquilo barrio | Esta mañana a eso de

donaran el local entre PROXIMO BAILE Pasaron algunos mi- ellas algunas de las allí

ciudad.

Relacionada con la partido. jando solo al público es- empresa editora de La PRENSA, publica unano- periódico, sin ex Esta fué la nota cómi la "La Tabusa", que mos politicos, an ca de anoche en una de está completamente, equi defiende todas la

El General Volio no sas para el país.

COMPROMISO

Esta noche celebrarán su compromiso matrimonial los Argentina Acosta.

de los padres de la gentil senorita Acosta, habrá una recepción, para la que han sido miento. convidadas las amistades de BODA ambos jóvenes. Que la dicha sea eterna compañera en el hogar fique en breve se for. mará.

OPERADA

Aver en la mañana, en la clínica de los Doctores Victory y Pacheco, con feliz léxito, fué objeto de una dell. cada operación la estimable señorita Alicia de la Torre.

Son nuestros mejores de seos que se restablezca pron. to.

ENFERMOS

En estado de cierta gravedad se encuentra el caballero don Gustavo Rodrí. familia. guez Mora, quien hace varlos días viene guardando ciudad el 22 de los presentes

le devuelva su salud perdi da y podamos verlo nueva. mente al frente de sus nego. da hondamente por las sancios hacemos nuestros votos tas virtudes que le adornamás fervientes.

-Tamblén afectada un poco en su salud se halla la respetable señora doña Manuelita P. de Echeverria.

VIAJEROS

Procedente de Alajuela se encuentra en esta cludad lor para su aflijido esposo el joven don Rafael Gutle rrez en vías de recreo.

Que se divierta mucho en l este alegre San José, son ly demás familia dollente. questros deseos.

-El joven don Joaquín

Llinás después de una corta temporada por la antigua metrópoli de Cartago, ha regresado al seno de su familia, en esta cludad.

-Para su finca denominada "Vara Blanca" salló don Luis. A. Flores. Que tenga feliz viaje.

-Para Turrialba en gira Pastje Amerling. agrícola partirá en la semana entrante el apreciable

-Para New York próxl. mamente partirá don Roge. lio García Solano.

En el Mercado Muni-los propósitos que lo llevan cuyo fin las personas allí cipal fue motivo para que a esa gran nación, son nues l

iba tomando aspecto de Ojalá no se vuelva a trante con motivo del cum tante conferencia. seriedad, pues sus con- repetir porque no deja pleanos de su apreclable hija Dorita.

no depende de la política reformista ni recibe nindguna subvención el

Esta empresa justas y nobles benefici

IPASEO

A la piedra tradicional de Aserrí el domingo enjóvenes Ramiro Castro y trante irán en alegre cara vana la distinguida familia Con este motivo, en casa de don Nicolás Alvarado y muchos invitados más, a pasar un rato de feliz esparci-

-Se anuncia con insisten. cla la boda del joven don Alfredo Pacheco Castro con la espiritual señorita Adelita Muñoz Bustamante.

Tendrá lugar este matrimonio en el mes entrante.

Les anticipamos nuestros votos de ventura.

LUCTUOSA

El lunes de esta sema na dejó de existir en esta cludad la estimable señora doña Jesusita Murillo v. de Moya.

Damos nuestro pésame muy sentido, a la estimable

-En el Hospital de esta tuvo lugar el sentido falleci-Porque la ciencia médica miento de la respetable señora doña Rosa Granados Calderón de Solano, estima

> Su sepelio se efectuó en el Cementerio de San Pedro, en la mañana del 23, slendo acompañado por nu' merosas personas, afectuosos amigos de la extinta.

> Nuestra expresión de dodon Alejandro Solano y su querido hermano el señor don Francisco Granados C.

Guia del lector

Esta noche, en el Teatro América, debut de la notable tonadillera Glorla Gil Rey.

Esta noche, a las 19, gran reunión de la Sociedad Coo perativa Constructora en el

Маñапа, el 19 y 30 conferencia por el joven don José Angel Zeledón, en la Sociedad Federal de trabajadores.

Que obtenga el logro del Paco Núñez conferencista

En el salón de la Junta En la residencia de don Progresista del Barrio Boli nutos y ningún guardián establecidas, con nego- Alejandro Bermúdez se pre bar, dará el domingo pródel orden se presentaba, cios de verduras y de para un lucido balle que ximo nuestro amigo y cole tendrá lugar el domingo en ga Paco Núñez, una impor-

Para este acto han circula. do profusamente atentas in-A las muchas telicitacio vitaciones entre los socios nes que reciba esta simpáti- de ese centro y entre gran

El tema escogido para es ta conferencia se nos asegues accionista de la La ra que es de sumo Interés por cuyo motivo ha desperta. do gran entusiasmo.

Le deseamos buen éxito il amigoNúñez.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A @ 1-25 el tomo empastado

La delensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky. Laparul a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ta. Les cuestion social es ana cuestion moral, Th. Ziegler, 2 ts. to remainstance les societades modernas, E. González Bianco, 3 ts. reman adjustes es y ratas lateriores, N. Colajani, 3 ts. Les conciencia criminosa, M. Longo Les samuals social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts. Amropologia Grinunai, E. Laurent

A aucvosa derroteros penales, P. Dorado. Er sociansmo y ci pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts. Fontica sociai y Economia Politica, G. Schmoller, 2 ts. De los demos cuiposos, A. Angiolini, 2 ts. Es Arte en la muchedumbre, G. Piarri, 2 ts. Li concepto de la existencia, A. Diroff. El matrimonio nistorico / la sociología general, A. Astuaro-El anna de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts. La Passolia y la Escucia, A. Angiulli, 3 ts. El stundo y el Homore, C. Perrani Accion societists, J. Jaures, 2 is.

Los sugesuoandores y la mucheaumbre, P. Rossi La Masya Podagagia, ir. Kudriguez Los comicazos uci arte, E. Grosse, 2 Is. Es paro bassas, M. Thury El derocho del mas luerce, G. Cimbali, 2 ts. El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Ciccoti, 3 ts. Pucza y Kiqueta, A. Nicetoro, 2 ts.

menesis y funcion de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts. Les fundamentes economicos de la protección, S. N. Patten Amor y matrimonto, Euca Key, 2 ts. Et exito de las naciones, E. Reich, 2 ts. La normeta en tas tammas enferm as, I. Orschansky

Individualismo y socialismo, A. 'Albornoz El Estado Socialista, A. Menger , 2 ts. Humanismo integral, L. Lacoly :, 2 ts. Las leyes de la evolucion socual, Th. Hertzka, 2 ts. La Audrquia Los agitadores: Max Surner, P. J. Proudhon, H. Zoccol

La Anarquia, Los Agitadores; M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tu-Teoria de las increas socie des, S. N. Patten La Anarquia. Las ideas. Los nechos, H. Zoccoli La rangulas Apreciaciones éticas, H. Zoccoli

Delinquentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts. La nuncacion desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts. Pasivand economy a, M. A. d' Ambros.o, 2 ts. La Leuria dei cor nercio internacional, C. F. Bastable Et nuevo derech 3 internacional, E. Cimbali

El desenvolvio alento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts. Husiones soc janistas y realidades económicas, D. Bellet La expione gion infantif, L. Ferriani El Huos sismo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco Progres by pubreza, Heary George, 2 ts.

A @ 3.50 el tomo

Accultura armonica (espectante, popular), Joaquín Costa a tierra y la cuestion social, Joaquin Costa uça miliantica, Joaquin Costa a iguo ancia dei Derecho, Joaquio Costa, pasta @ 2.00 no que presentes los tocos, Federico Aivarado F. Lesta (Cabeta) duro para jovenes, Pablo Mantegarza

tomore accusado, triovanni Papini dentes de la tierra, Emilia Pardo Bazán senios nacros, Lunia Pardo Bazan

us is visin, modern W. Chambers a sun Cuantino, povilas use, Josephin Dicente, parts in lange, chance Gorki, pasts arguitte, Maximo Crotki, pasta ramo la casa Plangrato de Baixac, pasta un surgo, Roberto W Chambers

te un mio del signa, A l'eno de Musset a copanica, Pinton, 2 tomos, & 7 00 Santage, Juneau, Pedio Brault as one, seems, countries decquina, pasta

and more, a, Equardo Marquina, pasta stary willing ac Mercjkowski, 2 tomos, pasta, @ 7.00 comme very section of arquine

auto de cas, stocas, José S. Alvarez J sevesus y Conferencias, Miguel Cané Lo a datas, Les de Querros, tres tom s, pasta, & 10.50 Brangel, cacatos, Gaortes Mino, pasta L'aginas cotogidas, exteria, pasta Pactas y Criticus de America, C. S. Guizález, pasta

La Revolucion Rusa, N. Tasin El riogiama de tos Boicheviques, Nico. as Bujario de Boscuerquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin

Pastoreias, concaa Espina La mua de Luziecia, novela, pasta, Concha Espina Eu lamina, J. & Huysmans, de la Academia Goncourt Al reves, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt ha tuerza ile las cosas, Paul Murgueritt, de la Academia Goncour grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt darta Baraquia, J. H. Rosay, (Mayor), de la Academia Goncourt indomada, J. H. Roany, (Mayor), de la Academia Goncourt Locenta Albani, Paul Bourget, de la Academia France, sa

La Figurante, Leon Frapie La duniura de vivir, Marcela Tinayre La coroata celeste, Hugo Wast Paga desarrollar nuestra memoria, Georges asociación como Leg General de la Educación, U. González Serramo

musa de los madriles, Antonio Casero De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta Lucstiones sociales, Ricardo Mella, pasta anno y el adolescente, Miguel Petit, pasta origen de la vida, S. M. Pargame, pasta Freiudios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga La vida en flor, (novela), Anatole France

Baltatar, Anatole France La atmosfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, @ 7.00 Munera Pulveris, (sobre economia política), Juan Ruskin Las piedras de Venecia, Juan Ruskiu, a tomos, pasta, & 7.00 Les menuras convencionaies, Max Nordau, dos tomos, pasta, @ 7.00 La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta

wagabundos, Maximo Gorki, pasta Los caidos, Maximo Gorki, pasta Cain y Actemio, Máximo Gorki, pasta Tomás Gordelell, Maximo Gorki, pasta

la vida que pasa, Ramón Quesada

S attenden los pedidos en las oficiass de LA PRENSA, casa Falcó ha aumentado estos últimos un Jusé de Casta Rica. Ventas al cantado.

Suscribase Ud. a LA PRENSA el diario que circula mas

ELRADOYEL ESPA

Conferencia que el notable profesor Hymen Alpem acaba de dar por radiotelé fono, desde Neeva York, recomenadodo el estudio del idioma español:

Tendoro Roosevelt, dlio en 1914, durante su vlaje por la América del Sur, que el siglo xx había de ser, sin ningún género de duda, el siglo de Hispano América. Su profecía se está con virtiendo en una verdad pro bada. América es un nom bre que abarca ya más de la tlerra situada al norte del golfo de Méjico. Al sur de esa masa de agua hay mu chas repúblicas, una de ellas tan grande como nuestro territorio, y cuyos habitantes se llaman americanos con tanto orgullo como nosotros, y cuya importancia e in fluencia se siente FUERTE MENTE en todo el mundo ci para el ciudadano americano vilizado. Las naciones hispa. por la importancia comernovamericanas están ocupan clai, sino que debiera ser do el puesto que les corres ponde entre las fuerzas di las relaciones internaciona. rectoras del mundo, seña les de los Estados Unidos. lando su entrada en los con- Las naciones europeas están pueblo que lo habla. ciertos del mundo dando el haciendo uso de los confepresidente de la Liga de las Naciones, dos de los sels miembros electos de su con. sejo y dos de los once jueces de la corte internacional de justicia.

La población de Hispano es de unos América 80,000,000. El área es de más de 8, 900,000 milias cuadradas, mucho más que dos veces Europa, (3,754,282) y mayor que el área ocupada por ningún grupo de una sola raza en el mundo.

El idioma de esas repúblicas, excepto el de dos, es el español. También es español el idioma de las Filipinas, Puerto Rico y Cuba. Es la lengua de más de 80 000 000 de americanos, vecinos nues tros. Es la lengua más naclo. nal de todas las del mundo. Y se habla tanto en el he. misferio del oeste como el luglés mismo. Esto no puede decirse de ninguna otra len gua. Por esto es que nadle puede discutir la importancla del estudio del español para el cludadano america no, así como en la mayoría de las otras repúblicas de América el estudio del in. glés se ha hecho obligatorio.

¡No debemos nosotros ha cer lo mismo? Por lo menos tratemos de que ya que no es obligatorio, por lo menos sea posible el estudio del español en nuestras escuelas públicas.

Todo ciudadano america no que ayuda al fomento de nuestro comercio extranjero está realizando a una labor patriótica. América del sur ofrece un campo - vastísimo a la Industria y al comercio. La relativa importancia del comercio hispanoamericano diez años al doble. Debemos La Prensa 28 el al mismo tiempo luchar conexpertos. Un factor indispensable ha de ser la capa-

La importancia de nuestro idioma para los americanos

No solamente el estudio del español es Importante fomentado en beneficio de

cidad de nuestros bancos y renclantes que van en son de comerciantes en el uso de amistad a captarse las sim Idioma de esos mercados. patías de Hispano América, De ofra magera questros es- cuyo temperamento hace fuerzos fracasarían. A juzgar susceptible a esta clase de por todas las indicaciones, proximaciones, amistosas e Hispano América continuará intelectuales. Para competir creclendo en población, ri- en debida forma es necesario queza e importancia mundial que nosotros tratemos de al-Nuestro comercio con canzar un conocimiento vas ellos ofrece un campo ilimi to de sus ideales políticos, tado a los que hablen espar sociales, económicos y espinol. Por tanto, el conoci rituales, su historia, su arte, miento del español, por sus diversas literaturas, sus parte de los ciudadanos pre instituciones, sus condicio sentes y futuros de nuestro nes: en suma, su cultura gepaís, es de un enorme valor. peral. Para tener relaciones alcanzar su amistad, [debemos comprender que lo primero es conocer su idioma. Idioma extranjero se des plerta la simpatía hacia el

con ellos, para comprender sus puntos de vista, para Por medio del estudio del

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el le regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fysses Ltd. liegarán a Puerto Limón cada quince dias, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol. Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. - Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

> G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, 28 marzo de 1924

Suscribase usted a "La Prensa"

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

tra otros competidores más diario de la tarde que más circula

Coloque Bien su dinero

En punto centrico y co mercial, se vende un lote es. quinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la cludad de Lon dres, contiguo a la Provee. dors. Véase con Luis García si tiene interés.

Busque LA PRENSA

No pudlend : leer la lite. ratura de una gación es imposible conocer mucho de la nación misma. ¿Conocen ustedes algún americano que lea y hable perfectamente el español a quien no gusten los hispanoamericanes? Jamás he encontrado yo uno, y puedo decir lo mismo res pecto de la simpatía de los hispanoamericanos que hablen bien el loglés, hacla nosotros. Mientras más se conoce a un hombre, más se le quiere, se entiende si vale la pena de ser conocido, y lo mismo ocurre respecto a las naciones. Con el idio ma conoceremos mejor a los pueblos de Hispano Améri ca, cuyas aspiraciones son las mismas nuestras en pro de la realización de los idea. les de democracla americana. Al conocerlos blea en sus sentimientos y ea sus ideas, es imposible que dejemos de sentir una gran simpatía por ellos y viceversa. Una comprensión absoluta entre las velnte repúblicas del sur y nosotros, reforzaría nuestros ideales de paz mundial.

Aparte de las consideraclones prácticas y políticas, el estudio del español como medio de cultura es espléadido. Abre el camino a muchos goces latelectuales, y pope a nuestro alcance una de las literaturas más ricas del mundo. Hay que tener en cuenta también que la enorme historia de España es en parte nuestra propla historia, la historia de nuestro territorio y de los primeros hombres que lo descubrieron. La literatura española especialmente inte resante para los americanos y esto puede comprobarse observando la calurosa acogida por parte del público de los Estados Unidos de las novelas y dramas de autores conte, mporáneos. El español en sí es algo muy bello, rl. co, sonoro, majestuoso y fluyente; atrae tanto a la mente como al oído. Nada menos que una autoridad como J. Storm, ha dicho que "la entonación del español es la más grave, digua, mar cial y varonil entre las de todas las lenguas románticas".

Si los americanos desean satisfacer la demanda creada por nuestras situaciones, geográfica, política, económica y social, en el Nuevo Mundo, el español debe ser colocado a la altura del /pglés como un idloma que se debe agregar y alternar en el lenguaje de todos los alfas.



Delicioso Perfume ANTISEPTICO — Uselo Usted — PIDALO EN TUDAS LAS BOTICAS

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Lioble Grandey Pequeña

Este fincumento es propiedad de a Biblioteca Nacional "Wiguel Obregon Lizano" del Sistema Nacional de Biblioteca del Musica

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale